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Первым редактором – 
организатором местного 
радиовещания в Вагай-
ском районе был И. Ку-
зяков (март 1944 – май 
1945). Регулярные пере-
дачи (дважды в неделю по 
15 минут в вечернее время) 
начались в 60-х годах. В 
разные годы заведующим 
отделом радиоинформа-
ции работали: А.П. Серге-
ев (1964-1966), О. Ива-
нова, Л.М. Пальянова 
(1965-1968), Ж.В. Че-
репанова (1968-1972), 
Ж.В. Панова, Н. Гайнюк 
(80-е годы), К.К. Степа-
нова (1983), Б.Н. Балыков 
(1984-1985), Е.П. Пиро-
гова (1986), Л.П. Панки-
на (1988), В.Н. Лифанов 
(1992). Передачи состо-
яли из новостей района, 
рассказывалось о дости-
жениях в сельском хо-
зяйстве, производстве, 
передовиках, социальной 
сфере. В середине 90-х 
годов из-за нехватки 
средств местное радио-
вещание перестало суще-
ствовать. Пришли в негод-
ность радиолинии.

Радиостанция «Вагай»

Как это у нас
делается

С 2003 года радиове-
щание возобновилось, но 
стало уже не проводным, а 
эфирным, то есть радиоли-
нии стали не нужны. Доста-
точно было приобрести ра-
диоприёмник, настроить его 
на волну FM 68,7 и слушать 
местные радиопередачи по 
средам и пятницам в 7 ча-
сов 05 минут. Доступными по 
цене тогда были радиопри-
ёмники «Лира». Кстати, по 
линии социальной защиты, в 
частности инвалидам войны, 
было роздано свыше 700 та-
ких приёмников. После того, 
как была установлена транс-
ляционная вышка в райцен-
тре, а в последующие годы и 
других населённых пунктах 
района, расширился охват 
слушателей.

Работа редакции на-
чалась с подбора кадров, 
то есть редактора радио-

вещания и звукооператора. 
С оператором определи-
лись быстро, на работу при-
шёл молодой специалист 
А.Ф. Кайнов, а вот редактора 
не было почти год. Как-то на 
мероприятии, проводимом 
работниками культуры, ре-
дактор газеты Хайдар Мин-
дарович Латфуллин в разго-
воре со мной посетовав, что 
не могут найти редактора ра-
дио, пригласил на работу. До 
этого приглашения я девять 
лет проработала в Вагайском 
районном Доме культуры, 
семь из них – директором. 
По образованию я – менед-
жер социально-культурной 
деятельности. Окончила Тю-
менский государственный 
институт искусств и культу-
ры. Работа в РДК в какой-то 
степени напоминала работу 
корреспондента. Ведь в про-
цессе своей деятельности 
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С коллегами из Исетска.

приходилось постоянно об-
щаться с людьми, писать 
сценарии, брать  интервью, 
вести беседы. В бытность 
проводного радио один раз 
в неделю выходила музы-
кально-поздравительная 
передача «Хорошее настро-
ение». Более пяти лет я была 
её редактором и ведущей. 
Эта передача была очень 
популярна среди населе-
ния. Так что опыт общения 
с радиослушателями у меня 
был, поэтому работа на но-
вом месте для меня не была 
сложной. В самом начале 
была определена структу-
ра передачи. В эфире она 
идёт 30 минут, и надо сде-
лать так, чтобы в ней про-
звучало как можно больше 
сообщений, причём самых 
важных. Начинался выпуск 
с районных новостей. За-
тем освещение социальной 
и культурной жизни района, 

вопросы сельского хозяй-
ства, образования, эконо-
мики, здравоохранения. Эти 
темы звучат и сейчас прак-
тически во всех выпусках 
передач, репортажах, ин-
тервью. Регулярными ста-
ли рубрики: «Гость студии», 
«Будьте здоровы». «Право-
вая рубрика», «Спрашивали 
– отвечаем». «Это интерес-
но», «Хозяйке на заметку», 
«Религия и мы», детская ру-
брика «Зебра», «Поздрав-
ляем». В 2005-2006 годах 
по инициативе вагайского 
отделения конгресса татар 
два раза в месяц выходи-
ли передачи на татарском 
языке. Готовили их мои 
внештатные корреспонден-
ты: Асия Юрисовна Зима-
гулова – учитель родного 
языка Казанской общеоб-
разовательной школы, Га-
лия Салиховна Абназыро-
ва – учитель родного языка 

Осиновской школы, Фатима 
Тимирбулатовна Вабиева – 
специалист администрации 
Тукузского сельского сове-
та. В них мы рассказывали о 
жизни отдалённых террито-
рий, о проблемах и заботах 
жителей, интересных людях, 
национальных праздниках 
и обычаях.  Конечно, труд-
ности в работе были. Это 
сейчас у нас отдельный те-
плый светлый кабинет, со-
временное звукозаписыва-
ющее оборудование. А пять 
лет назад наш кабинет был 
не приспособлен для веде-
ния записи в дневное вре-
мя, двери фанерные плотно 
не закрывались. Напротив 
у корреспондентов газеты 
постоянно звонил телефон, 
кто-то по нему говорил. По-
этому всю основную работу 
приходилось переносить на 
вечернее время. К тому же 
надо было подстраивать-
ся под звукооператора. Он 
приезжал из соседнего по-
сёлка, утром ему надо было 
вновь ехать в Вагай, чтобы 
поставить передачу в эфир. 
А потом он и вовсе уво-
лился, и мне пришлось не-
сколько лет работать одной. 
Приходили на работу моло-
дые люди, но когда узнавали 
специфику работы, боль-
ше не появлялись. Только 
с 2007-го по 2013 год, до 
того, когда была сокращена 
ставка, оператором со мной 
работала Екатерина Шпет.  
Заменяла меня на время 
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отпуска, и поэтому пере-
дачи выходили постоянно в 
своё время.  Самостоятельно 
монтировала материал, фор-
матировала записи, подби-
рала музыку. В данное время 
вновь всю работу приходится 
делать самой. Собирать ма-
териал, записывать, ходить 
утрами на телерадиоцентр. 
За плечами более десяти лет 
работы на радио. Ни разу не 
пожалела, что сменила про-
фессию. Рядом были хоро-
шие учителя. Хайдар Мин-
дарович Латфуллин, Любовь 
Георгиевна Баканина, Ген-
надий Михайлович Гилль, за 
что я им особо благодарна. 
Конечно, за десять с лишним 
лет было всё, смешные и ку-
рьёзные случаи. Но в эфир 
они не выходили, так как пе-
редача шла в записи, можно 
было ненужное вырезать.  

Вера ШПЕТ

Лучшие передачи
и отзывы слушателей

За последние два года на 
редакционных летучках были 
отмечены выпуски передач к 
юбилею района, области, ин-
тервью с главами сельских 
поселений, встречи с людь-
ми, внесшими свой вклад в 
развитие района, области. 
Такие материалы проходи-
ли в эфире постоянно в те-
чение 2013-2014 годов. 
Были также отмечены пере-
дачи рубрики «Православие 
и СМИ» беседы с настояте-

лем местной церкви Иоана 
Богослова отцом Андреем 
(18.01.2013), (26.04.2013) 
(17.05.2013), (22.05.2013), 
(22.01.2014). Обеспече-
ние жильём молодых семей 
(23.08.2013). Эта тема зву-
чит в течение года в рубри-
ке «Индивидуальное стро-
ительство». Во многом, как 
отмечают наши радиослу-
шатели, услышанные в эфи-
ре рассказы о начале или 
завершении строительства 
своего жилья по той или иной 
программе способствовали 
решению начать строитель-
ство собственного дома. Жи-
тели района с удовольстви-
ем слушают выпуски наших 
передач, в которых мы ста-
раемся рассказывать о раз-
витии сельских поселений, о 
решении проблем на их тер-
риториях, интересных людях, 
образовании, здравоохране-
нии, культуре, строительстве 
жилья и дорог, газификации 
и водоснабжении. Так ра-
диослушатели отзываются о 
наших передачах:

И.В. Устюгова, председа-
тель районной ветеранской ор-
ганизации:

– Радиопередачи по-
стоянно радуют нас своими 
темами. Сколько добрых и 
интересных материалов мы 
слышим на разнообразные 
темы: о здоровье, увлечени-
ях, красоте, жизни ветеранов. 
Сотрудничая с редакцией ра-
дио, у нас есть возможность 

Награды

Неоднократно моя ра-
бота в должности редакто-
ра радиостанции «Вагай» 
отмечалась грамотами и 
благодарностями.

Благодарственное 
письмо Территориально-
го органа Федеральной 
службы государственной 
статистики по Тюменской 
области. 2006 год.

Благодарственное 
письмо Главного управле-
ния внутренних дел Тюмен-
ской области. 2010 год.

Благодарственное 
письмо (2013 год) и По-
чётная грамота (2009 
год) главы администра-
ции Первовагайского 
сельского поселения.

Благодарственные 
письма Вагайского мест-
ного отделения партии 
«Единая Россия».

Почётная грамота 
главы администрации 
Вагайского района (2012 
год).

Благодарность губер-
натора Тюменской обла-
сти (2014 год).

Звание «Ветеран тру-
да» (2014 год).
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рассказать в эфире о своей 
работе, о проводимых или 
проведённых мероприятиях. 
Поздравить своих ветера-
нов с праздниками, сделать 
объявление. Очень удобно, 
что радио слушают во всех 
уголках нашего района.

Т.Я. Таскаева, пенсионер-
ка, ветеран труда:

– Районное радио дав-
но вошло в нашу жизнь. Не 
пропускаю не одной пере-
дачи, узнаю из них о жизни 
людей в поселениях района, 
о мероприятиях, которые 
там проходят, интересных 
людях. Нравится очень ру-
брика «Поздравляем», где 
ведущая с такой душев-
ной теплотой адресует по-
здравления с днём рожде-
ния и другими памятными 
датами. Считаю, что выпу-
ски передач местного ра-

дио – это лекарство от пло-
хого настроения.

Н.Г. Карнакова, глава Пер-
вовагайского сельского посе-
ления:

– Как хорошо, что у нас 
есть местное радио, кото-
рое помогает, советует, во-
оружает определёнными 
знаниями. Это своего рода 
путеводитель по огромно-
му миру, в котором мы жи-
вём, и в частности по на-
шему району. С помощью 
радиопередач мы соверша-
ем экскурсии: вот мы нахо-
димся в одном из сельских 
поселений, здесь откры-
лась новая школа, а здесь 
– в Доме культуры, детском 
саду, пекарне, библиотеке, в 
совхозном гараже, на фер-
ме или поле. В следующий 
раз – в краеведческом му-
зее, ознакомимся с новыми 

экспозициями и экскурсия-
ми. Побываем в больнице и 
узнаем о работе ФАПа. Се-
годня мы – болельщики на 
спортивных соревновани-
ях, а завтра отправимся на 
фестиваль или конкурс во 
Дворец культуры. Благодаря 
передачам мы в курсе все-
го происходящего в нашем 
районе. А сколько у нас ин-
тересных и творческих лю-
дей! Сколько ответов люди 
находят на свои вопросы, 
скольким советам следуют 
с пользой для себя.

А.А. Копнин, врач област-
ной больницы № 9 (с. Вагай):

– Спасибо вам за бла-
городный труд, творчество, 
инициативу, за умение ин-
тересно донести любую ин-
формацию: для работы, для 
здоровья и души. Радуйте и 
удивляйте нас, ваших ради-
ослушателей, долгие-дол-
гие годы.

Вера Александровна Шпет (слева) берет интервью для будущей передачи.


